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ATA DA 6ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2023 DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM 4 

ENGENHARIA QUÍMICA DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO PAULO - 09/08/2023 5 

Ao nono dia do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e três, utilizando ferramenta virtual 6 

Google Meet reuniram-se os membros da Comissão de Ensino e os professores do Programa 7 

de Pós-Graduação em Engenharia Química (PPG-EQ) da Universidade Federal de São Paulo, 8 

às 14:00, tendo a Vice-Coordenadora do PPGEQ, Profa. Dra. Fabiana Perrechil Bonsanto, 9 

presidido a reunião. Estiveram presentes os professores Milene Costa Codolo, Mariana 10 

Agostini de Moraes, Classius Ferreira da Silva, Cristiana Maria Pedroso Yoshida, Eliezer 11 

Ladeia Gomes, José Ermírio Ferreira de Moraes, Igor Tadeu Lazzarotto Bresolin, Laura Plazas 12 

Tovar e Viktor Oswaldo Cárdenas Concha, assim como as representantes discentes Danielle 13 

Bitencourt Faria e Marilia Gabriela Pereira. A Profa. Fabiana iniciou a reunião dando a palavra 14 

a Profa. Milene, que passou os seguintes INFORMES: 1) Informes do CPGPq: a) FAPESP: 15 

Menos bolsas estão sendo solicitadas; Projetos Vigentes: a maior parte são projetos regulares 16 

(67%); Queda de pedidos de bolsa de mestrado e doutorado; Pesquisadores de Pós Doc 17 

podem orientar alunos de IC; Contato: niels@fapesp.br. b) Informes das Coordenadorias: 18 

Prêmio Frontiers Planet Prize: indicação pelas câmaras, 3 indicações serão submetidas; 19 

Semana Nacional da Ciência e Tecnologia: 14 a 20 de outubro; Edital Fapesp: NFRF (National 20 

Research); Projetos Minter e Dinter: Portaria Capes 120/2023; PDSE: Doutorado sanduiche; 21 

Capes e MEC recriaram Programa de Ações Afirmativas; Seminário de meio termo em 22 

Outubro; GCUB - MOb 2023; Internacionalização: importância de disciplinas em Idioma 23 

Estrangeiro; Aprovado Convênio Univesp e UNIFESP: 1a seleção em outubro, bolsas para 24 

tutores, receberão curso a distância (bolsas pagas pela Univesp); 1.2) Informes da CaPGPq: 25 

a) Proficiência em Inglês: Informações devem constar no Regimento ou em Normativa. b) 26 

Revisão de regimentos: comissão liderada pela câmara, Diadema não tem comissão, 27 

continuará da mesma forma. c) Seminário de meio termo: usar verba PROAP para diárias e 28 

passagem. d) Grupos de Pesquisa do CNPq. e) Frontiers Planet Prize: Unifesp irá submeter 29 

3 candidaturas, A Câmara irá submeter 1 indicação. f) VERBA PROAP: atraso, foi sugerido 30 

que a diretoria administrativa fosse cobrada. 1.3) Informes do PPG-EQ: a) Processo seletivo 31 

aluno regular: apenas 1 aluno ingressante (3 inscritos); b) Inscrição dos alunos especiais: 32 

inscrições até dia 11 de agosto. Até o momento temos 19 inscritos (9 inscritos de outros 33 

PPGs). c) Início do 2º semestre de 2023: 14/08/2023. d) Lista de alunos regulares está no 34 

SIIU. e) Lista de alunos especiais será enviada por email no dia 12/08. f) Ações de divulgação 35 

do PPG-EQ - visita à Faculdades Oswaldo Cruz em 21/06 (Profa. Leila Cristina Magalhães 36 

Silva). 2) ORDEM DO DIA: 2.1) Aprovação da ata da 5ª reunião ordinária do PPG-EQ de 37 

13/09/2023. Deliberação: Ata aprovada. 2.2) Solicitação de Prorrogação de prazo de 38 

defesa. Aluno: André Luis Petroro. Deliberação: Aprovada a prorrogação do prazo para 39 

conclusão do curso até novembro de 2023 (4 meses). 2.3) Proposta de Créditos 40 

Complementares. Encaminhamento: O GT apresentará uma nova proposta na próxima 41 

reunião ordinária, com a incorporação das sugestões dos presentes. 2.4) Aprovação da 42 

banca do exame de qualificação. Aluno: Roger Assis de Oliveira. Deliberação: Banca 43 

aprovada como sugerida. 2.5) Aprovação da banca de defesa de dissertação. Aluno: 44 

Gustavo Prestes Amadeu. Deliberação: Banca aprovada como sugerida. 2.6) 45 

Aproveitamento de disciplina. Aluno: Caique Olivan. Deliberação: Aprovado o 46 

aproveitamento como uma disciplina de 4 créditos. 2.7) Homologação representante 47 

discente da CEPG (Marília Gabriela Pereira). Deliberação: Homologado o mandato de 1 48 

ano, até agosto de 2024. Nada mais havendo a tratar e estando todos de acordo, a reunião 49 



foi encerrada pela professora Fabiana, que agradeceu a presença de todos. Eu, Eliane 50 

Domingos Martins, Secretária Executiva, redigi a presente ata, que foi revisada pelos 51 

presentes. 52 


